

BÜRGERINFORMATION DER GEMEINDE PFARRWERFEN



Ausgabe 9
5. Juli 2021



Pfarrwerfen *aktuell*

Liebe Pfarrwerfnerinnen und Pfarrwerfner!

Jahresrückblick der Feuerwehr Pfarrwerfen

Wie gewohnt dürfen wir zur Floriani-Feier einen Rückblick auf das vorangegangene Jahr in Form einer kleinen Statistik präsentieren. Ungewohnt sind jedoch der Zeitpunkt der Floriani-Feier – diese findet heuer erst am 11. Juli statt – und die Statistik selbst. Denn 2020 war auch die Feuerwehr von der Corona-Pandemie geprägt und der Dienstbetrieb dementsprechend auf das absolute Minimum beschränkt. „Lediglich“ 2.965 Stunden leisteten die Kameraden im Jahr 2020; demgegenüber stehen 8.541 Stunden im Jahr 2019.



Der starke Rückgang betrifft alle Bereiche. So wurden 2020 gerade einmal 43 Einsätze – 40 technische Einsätze und 3 Brandeinsätze mit einem Gesamtaufwand von 740 Stunden – abgearbeitet, während die Feuerwehr Pfarrwerfen 2019 genau doppelt so oft ausrückte. Das ist vor allem auf die Lockdowns zurückzuführen, während deren unter anderem das Verkehrsaufkommen stark reduziert war. Zum Beispiel verzeichnete die Feuerwehr Pfarrwerfen zwischen 20. März und 18. Mai 2021 keinen einzigen Einsatz; ebenso zwischen 27. Oktober und 3. Dezember 2020.

Auch der Ausbildungsbetrieb musste 2020 soweit wie möglich heruntergefahren werden. Geübt wurde ausschließlich unter strengen Sicherheitsauflagen,

in kleinen Gruppen, im Freien und nur zwischen den Lockdowns. So wurden hier 2020 „nur“ 573 Stunden bei 20 Ausbildungsterminen geleistet (2019: 1.768 Stunden bei 48 Terminen).



Die restlichen 1.652 Stunden entfallen auf Verwaltungstätigkeiten und einige wenige Termine der Feuerwehrjugend (2019: 5.516 Stunden). Der Mitgliederstand dagegen blieb mit 60 Aktiven und 16 Mitgliedern bei der Feuerwehrjugend stabil.

In den letzten Wochen war die Entspannung der Corona-Lage schließlich deutlich zu spüren. Während wieder vermehrt Ausbildungstermine abgehalten wurden, stieg auch die Anzahl der Einsätze zuletzt wieder deutlich an. Über diese berichten wir regelmäßig auf unserer Homepage www.feuerwehr-pfarrwerfen.at, die uns Wilfried Hummel (ynet.at) freundlicherweise kostenlos zur Verfügung stellt.

Abschließend dürfen wir noch zur Floriani-Feier am 11. Juli einladen. Der Festgottesdienst in der Pfarrkirche beginnt um 8:30 Uhr. Im Anschluss findet der Festakt mit Segnung unseres Voraus-Rüstfahrzeugs am Bürgermeister-Simon-Illmer-Platz statt.

Wir freuen uns auf euer Kommen!

Freiwillige Feuerwehr Pfarrwerfen

Dorfwerfen 178

5452 Pfarrwerfen

Mobil: +43 676 4235 929

www.feuerwehr-pfarrwerfen.at

Mühlengespräche am 21. Juli 2021 um 19:00 Uhr

Der Kultur- und Museumsverein Pfarwerfen plant in Zusammenarbeit mit dem Tourismusverband und der Gemeinde in den nächsten Jahren die Umsetzung eines internationalen Leader-Projektes. Projektpartner ist hier die Gemeinde Tittmoning in Bayern. **Ziel ist eine Attraktivierung des Ausstellungsangebotes, die Errichtung eines neuen barrierefreien Gehweges bis etwa zur Hälfte des Freilichtmuseums sowie die Sanierung der Schindeldächer und Gebäude.**

Die 7-Mühlen sind das Wahrzeichen der Gemeinde Pfarwerfen, das Museum zieht jedes Jahr viele Tagessägeste und Besuchergruppen an. Wir wollen für die Umsetzung dieses Mühlenprojektes die **Ideen der Pfarwerfnerinnen und Pfarwerfner** einfließen lassen. Ich darf Euch daher zu den **Mühlengesprächen am Mittwoch, 21. Juli 2021 um 19:00 Uhr** ganz herzlich einladen.



Wir treffen uns in gemütlicher Runde bei den 7-Mühlen und laden zum Gedankenaustausch ein. Gemeinsam wollen wir am Erhalt unseres Kulturgutes arbeiten und Eure Ideen dazu einfließen lassen.

Bgm. Bernhard Weiß

Sehr guter Erfolg beim Alpenländischen Harmonikawettbewerb



Simon Steinbacher, Schüler der Instrumentallehrerin Christina Kellner, erreichte beim 15. Alpenländischen Harmonikawettbewerb in Flachau, in der Kategorie Harmonika Solo, einen „Sehr guten Erfolg“. 150 Teilnehmer aus ganz Österreich, Bayern und Südtirol stellten sich diesem hochkarätigen Wettbewerb. Der Alpenländische Harmonikawettbewerb ist mittlerweile zu einem unverzichtba-

ren „Gradmesser“ der alpenländischen Harmonikakultur geworden, die maßgeblich diesen Kulturraum gestaltet. Ein Gradmesser für die gesamte Entwicklung der Spielkultur auf der Harmonika. Simon ist Mitglied des Heimatvereins d’Hohenwerfner, des Schnalzervereins Pfarwerfen und lernt seit 2,5 Jahren Diatonische Harmonika.

Christina Maria Kellner

Pöhamer Musikantenfest mit Musigaudi

Die Trachtenmusikkapelle Pöham lädt recht herzlich zum Musikantenfest 2021 am Dorfplatz ein.

Am **Samstag, 31. Juli**, findet heuer wieder die **Pöhamer Musigaudi** statt. Beginn ist um 16:00 Uhr mit dem Team-Wettbewerb. Teams zu je fünf Personen, treten bei acht Spielen wie zum Beispiel „Ohne Worte“, „Pöhamer Tage“ oder „Musi-Kuss“ an. (Um Voranmeldung wird gebeten: 0650 99 81 019)

Ab 18.00 Uhr Festbetrieb und beste Unterhaltung mit der **Trach-**

tenmusikkapelle Hütttau und im Anschluss mit den **Hallgrafen Musikanten**.

Am Sonntag, 1. August findet das **traditionelle Musifest** statt.

Beginn ist um 9:00 Uhr mit dem Festgottesdienst und der „**Pöhamer Musikantenmesse**“. Ab 10:00 Uhr spielt die TMK Pöham, ein gemütliches **Frühschoppenkonzert** und ab 14:00 Uhr gibt’s Unterhaltung vom Feinsten mit dem **originalen Liftstüberlexpress**.

Es geltenden die Covid-19 Verordnungen.

Samstag, 31. Juli:
ab 16.00 Uhr Pöhamer Musigaudi mit team Wettbewerb und tollen Preisen
(Vor Anmeldung aufgeben: 0650 99 81 019)
ab 18.00 Uhr Festbetrieb mit der Trachtenmusikkapelle Hütttau anschließend Unterhaltung mit den Hallgrafen Musikanten

Sonntag, 01. August:
09.00 Uhr Festgottesdienst mit der „Pöhamer Musikantenmesse“
10.00 Uhr Frühschoppenkonzert der Trachtenmusikkapelle Pöham
ab 14.00 Uhr Unterhaltung mit dem originalen **Liftstüberlexpress**

Eintritt €7 (Frei für Kinder unter 10 Jahren)
Eintritt FREI

FESTINGSPEZIALITÄT AM SONNTAG
Fleischkräften

WWW.MUSIKVEREIN-POHAM.AT

Wir freuen uns auf Euer Kommen!